





#OPINIÓN

Conoceremos en los próximos días el monto definitivo del Presupuesto 2024, la lista de candidatos a nueve gubernaturas y quién será el rector de la máxima casa de estudios

SEMANA DE DEFINICIONES EN EL CONGRESO, MORENA Y LA UNAM



ntramos a la recta final del año con varios ciclos por cerrar en la vida pública y política de nuestro país, como la aprobación del **Presupuesto 2024**, la elección de candidatos en **Morena** y el relevo en la Rectoría de la **Universidad Nacional Autónoma de México**.

Y será esta una de las semanas más intensas de 2023 por todo lo que tendrá que resolverse. El pasado viernes, **la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados** aprobó, con 32 votos a favor y 24 en contra, un Presupuesto total de nueve billones de pesos para el ejercicio fiscal 2024. Eso representa un incremento del 4.3 por ciento real respecto al Presupuesto de 2023 y se espera que este lunes su discusión se lleve ante el pleno de San Lázaro para que se apruebe antes del 15 de noviembre. Se prevé una intensa discusión por varios factores: porque el monto aprobado en comisiones implica recortes a los órganos autónomos, la desaparición de fideicomisos y más becas educativas, mayores apoyos a programas sociales y ajustes a la baja en Pemex.

Habrá también una discusión sobre apoyos extraordinarios para la reconstrucción de Acapulcoy, por supuesto, nada estará ajeno al tema electoral, del que unos y otros buscarán sacar raja política.

Donde también

habrá

definiciones

es en la

UNAM

Varios de los diputados buscarán la reelección para conservar los privilegios que les da tener un escaño en San Lázaro. Otros más, tendrán banderas políticas para buscar nuevos cargos. Como sea, nada de lo que pase en el **Congreso de la Unión** estará desvinculado de las elecciones. Y Morena es el partido que más desafíos tendrá que sortear en estos días.

El viernes, por ejemplo, deberá publicar, por fin, las listas de sus candidatos a las gubernaturas de nueve estados, entre ellos la CDMX.

No será una decisión fácil, porque tiene que cumplir con varios requisitos a la hora de dar a conocer los nombres, como postular cinco mujeres y cuatro hombres. Y más allá del lugar que logren en las encuestas, ellos y ellas serán designados también con criterios de competitividad; es decir, no podrán mandar mujeres a los estados en los que Morena tiene pocas o nulas posibilidades de ganar.

Con base en el resultado de las elecciones anteriores, los estados más competitivos para ellos son: **Tabasco**, **Morelos, CDMX, Veracruz y Chiapas. Y los de menos son: Puebla, Jalisco, Guanajuato y Yucatán**. En ese contexto, en el primer bloque tomaron la decisión de mandar tres mujeres, mientras que en el segundo enviarán dos.

Y la única que tiene asegurada su nominación en este momento es **Rocío Nahle, en Veracruz**; mientras que en las otras entidades de alta competencia todo es incierto.

En el segundo bloque, **Puebla y Jalisco**, según un alto dirigente morenista, postularían mujeres, en tanto que en **Guanajuato y Yucatán** irían con **Antares Vázquez y Joaquín Huacho Díaz**, respectivamente, porque son los que están mejor posicionados en las encuestas. Mientras que **Ricardo Sheffield** buscaría el Senado.

Por lo que hace a la CDMX, parece también que todo

está resuelto y es que, a diferencia de **Clara Brugada**, el presidente López Obrador ya recibió en Palacio Nacional a Omar García Harfuch. Lo que hace suponer que la decisión está tomada.

DONDE TAMBIÉN habrá definiciones es en la UNAM, debido a que esta semana se despejarán las dudas y anunciarán el nombre del nuevo rector o rectora. Y los finalistas

son: Leonardo Lomelí Venegas, secretario general de la UNAM; Patricia Dávila, secretaria general de Desarrollo Institucional; Sergio Alcocer, subsecretario de la Cancillería; y Raúl Contreras, director de la Facultad de Derecho. Aunque por cuestiones de edad hay quienes descartan a Patricia, porque prevén que el próximo rector se mantendrá en el cargo por dos periodos consecutivos.

Y como dice **el filósofo... Nomeacuerdo**: "La vida es un rompecabezas y despejar incógnitas es como encontrar las piezas que faltan".

ALFREDO@ELHERALDODEMEXICO.COM / @ALFREDOLEZ